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金宇生物技术股份有限公司第八届董事会 

审计委员会 2015 年度履职情况报告 

 

根据中国证监会《上海证券交易所上市公司董事会审计委员会运作指引》、《上

海证券交易所股票上市规则》和《公司章程》、《审计委员会实施细则》等有关规

定,作为金宇生物技术股份有限公司（简称“公司”）第八届董事会审计委员会成

员，现就 2015年度工作情况向董事会作如下报告： 

一、审计委员会基本情况 

公司第八届董事会审计委员会由 3名成员组成，其中独立董事 2 名，董事 1 

名，委员的组成具备法律、财务管理专业知识和经验，其中主任委员由具有注册

会计师资格的独立董事担任。 

二、2015年度会议召开情况 

2015年，公司董事会审计委员会共召开了 4次会议, 各委员出席了全部会议，

各项议案及专项汇报均经全体委员审核通过。会议分别就年度审计、定期财务报

告、续聘会计师事务所、内部控制评价及审计等事项进行了审议，并对相关议题

发表了专业意见，具体情况如下： 

（一）2015 年 2 月 5 日，召开了审计委员会第一次会议，会议主要内容为： 

1、听取了财务总监张红梅关于公司 2014 年年度财务状况、投融资活动和经

营成果的初步测算，详细了解公司生物制药产业收入、利润增加的原因，对公司

应收账款情况、新产品研发进度、亏损公司的经营情况及减亏措施、黄山公司长

期投资收益效果不理想等审计委员会委员关心的事项进行问询，并提出了关注和

中肯的意见。建议公司在今后要进一步规范对外投资的决策机制，做好投资前期

的尽职调查、可行性分析和风险评估，特别是要做好公司在对外投资方面的内控

工作，尽快完善和细化公司对外投资的决策制度，要做好公司信息化平台建设，

把决策流程固化下来。 

2、听取了立信会计师事务所年审负责人关于公司 2014年度审计计划的安排、

审计重点的说明、以及前期对公司内控方面、财务方面预审的情况。围绕年审会

计师的程序制定和执行方面进行了沟通。 

3、就预审中所发现的有关公司内控方面问题进行了关注，就公司其他应收账

款问题，听取了立信会计师方面的意见。 

4、听取了公司审计部负责人关于公司 2014 年内部控制的自我评价报告相关
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工作的完成情况及目前存在的问题。 

与会委员对公司目前所做的内控工作表示了肯定。希望公司能够将内控工作

为切入点，健全和完善内部控制体系，最好能够形成固化的流程，可提高监控效

率。要适时抓大放小，首先在重大决策、财务投资方面应当作为重点来规范。特

别是公司长期投资的内控方面要加强风险预测和控制。 

建议在公司治理的层面上要做好责、权、利的边界划分。 

（二）2015年 2 月 13日，召开了审计委员会第二次会议，会议主要内容为：  

1、听取年审会计师就 2014 年度现场审计情况结果的相关汇报。对年审阶段

性的工作成果给予了肯定，同时表示对立信方面所提出的问题将加以关注，并积

极与公司进行沟通，督促公司抓紧落实整改。 

2、对审计工作进展情况，审计工作的独立性以及下一步的工作安排进行了询

问。 

（三）2015年 3月 17日，公司 2014年年度财务报告编制完成后，召开了审

计委员会第三次会议，会议主要内容为： 

1、审议通过了《公司 2014年财务会计报告》 

与会委员认真细致地审阅了公司财务会计报告，结合前两次与年审会计师及

公司财务部门沟通的情况，认为公司财务会计报表的编制符合企业会计准则和企

业会计制度的规定要求，能够客观、真实、准确地反映公司的财务状况和经营成

果，并同意以此报表为基础制作 2014年年度报告。 

2、审阅了立信会计师事务所《关于金宇集团 2014 年度审计工作总结报告》，

对年报审计工作进行了总结和评价。认为立信会计师事务所在年审工作中遵循执

业准则，尽职尽责，充分履行审计程序，具备良好的职业道德和业务水平，圆满

完成了审计工作。 

3、建议续聘立信会计师事务所担任公司 2015 年度审计机构和内部控制审计

机构 

（四）2015 年 8 月 28 日，召开了审计委员会第四次会议，审议通过了经立

信会计师事务所审计的《公司 2015 年半年度报告正文及摘要》。认为公司 2015

年半年度报告真实、客观反映了公司 2015年半年度的经营成果和财务状况。 

 

三、审计委员会 2015年度主要工作内容情况 

1、监督及评估外部审计机构工作 

（1）评估外部审计机构的独立性和专业性 
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审计委员会认为，立信会计师事务所具有从事证券期货相关业务资格，依法

独立承办注册会计师业务，审计小组成员完全具备实施年报审计工作所必需的专

业知识和相关的职业证书，已为我公司提供了十余年的审计服务；立信会计师事

务所和本公司之间不存在相互投资情况，也不存在密切的经营关系；审计小组成

员和本公司决策层之间不存在关联关系。立信会计师事务所及其审计成员保持了

形式上和实质上的双重独立。 

（2）向董事会提出续聘外部审计机构的建议 

鉴于立信会计师事务所一直以来都能较好地完成审计工作，经审计委员会表

决通过，建议续聘立信会计师事务所担任公司 2015年度审计机构，承办公司 2015

年度法定会计报表的审计及相关工作，出具符合相关部门要求的审计报告。 

（3）与外部审计机构讨论和沟通审计范围、审计计划、审计方法及在审计

中发现的重大事项 

报告期内，我们与就审计范围、审计计划、审计方法等事项进行了充分的讨

论与沟通，在2014年度审计进程中立信会计师事务所按照审计准则的要求执行了

恰当的审计程序，为发表审计意见获取了充分、恰当的审计证据。立信会计师事

务所对财务报表发表的标准无保留审计意见是在获取充分、恰当的审计证据的基

础上做出的。并且在审计期间也未发现在审计中存在其他的重大事项。 

（5）监督和评估外部审计机构是否勤勉尽责 

我们认为立信会计师事务所在年报审计过程中勤勉尽责，遵循了独立、客观、

公正的职业准则，表现了良好的职业操守和业务素质，很好地履行了双方签订的

《业务约定书》所规定的责任和义务，按时完成了公司2014年年度审计工作。 

2、指导内部审计工作 

报告期内，审计委员会加强了与内部审计部门联络与沟通，认真审阅了公司

的内部审计工作计划，同时也认可了该审计计划的可行性，并督促公司内部审计

机构严格按照审计计划执行，对于内部审计出现的问题我们提出了指导性意见。

经审阅内部审计工作报告，我们未发现内部审计工作存在重大问题的情况。 

3、审阅上市公司的财务报告并对其发表意见 

报告期内，我们认真审阅了公司的财务报告，并认为公司财务报告是真实的、

完整和准确的，公司不存在重大会计差错调整、重大会计政策及估计变更、涉及

重要会计判断的事项、导致非标准无保留意见审计报告的事项。 

4、评估内部控制的有效性 

审计委员会非常重视公司内部控制体系的建设的推进工作，报告期内，我们
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听取了内部审计部门关于《公司2014年度内部控制自我评价报告》和开展2015

年内部控制规范的工作计划，目前公司已建立了集团及各子公司的主要业务流程

图，我们认为公司在完善内控管理的同时，最好能够形成固化的流程，可提高监

控效率。 

报告期内，公司严格执行各项法律、法规、规章、公司章程以及内部管理制

度，股东大会、董事会、监事会、经营层规范运作，切实保障了公司和股东的合

法权益。因此我们认为，公司的内部控制实际运作情况符合中国证监会发布的有

关上市公司治理规范的要求。 

5、协调管理层、内部审计部门及相关部门与外部审计机构的沟通 

报告期内，为了保障公司管理层、内部审计部门及相关部门与立信会计师事

务所进行充分有效的沟通，我们积极进行了相关协调工作，为各方提供充分沟通

的便利条件，以求达到在规定的时间内完成相关审计工作。 

6、对公司非公开发行股票事项提供专业意见 

报告期内，公司推出非公开发行股票方案募集资金建设金宇生物产业园。对

此，审计委员会从融资计划的可操作性、公司抗风险能力、资本实力及治理结构

等方面提出了专业意见。 

四、总体评价 

综上所述，报告期内，审计委员会成员严格依照中国证监会、上海证券交易

所以及公司制定的相关规定，充分运用委员们各自的专业知识和管理经验，勤勉

尽责，履行了审计委员会的职责。 

 

 

金宇生物技术股份有限公司 

董事会审计委员会 

二○一六年四月二十五日 


